
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校長 白 川 清 久 

 弥生の語源は、「弥（いや）」（だんだんと）「生（おい）」（草木が生い茂る）であり、草木が次第に芽吹く月と

いうことらしい。進学・進級する子どもたちの生き生きとした「芽吹き」にたっぷりと日の光を当てたい。 

◆卒業に向けて◆ 

6年生の卒業まであと１８日となった。４日（金）には、卒業生を送

る会がある。それぞれの学年が、６年生とのふれ合いを楽しみながら、

お祝いや感謝の気持ちを表す児童集会である。84名という児童数だか

らこその温かい雰囲気に包まれ、一人一人の表情がよく見える。時間に

都合がつく保護者の方々は是非見に来ていただきたいと思う。たば風南

小の学校風土がとてもよく感じられること請け合いである。（3月 4日 

10:15～12:00くらいです！） 

卒業式は、卒業証書を受け取り、中学校へと進む決意を表すための一つの通過儀礼だ。昨年も同じことを書い

たのだが、僕は毎年、証書を受け取る意味について 6年生には次のように伝えている。 

凜とした緊張感の中、担任の先生に名前を呼ばれてから、一人で壇上に上がり、礼法を守って証書を受け取

り、自分の席に戻るまでの一連の動きを見てもらうこと。12年間生きてきた中で一番かっこよく正々堂々とし

た動きを見てもらうこと。そのことが何より感謝の気持ちを表すことだと。 

そして、保護者のみなさんには、この世に生を受けたあの日からの 12年を振り返り、証書を受け取る大き

く育った姿を見送ってほしいと思う。これから先、揺れ動く思春期を迎え、まだまだたくさんの支えが必要だ

と思うのだが、小学校という節目の終わりを共に祝いたい。 

 

◆体力向上のこと◆ 

 先日の新聞に、全国体力運動能力テストの北海道の結果が報道された。檜山は小学生（5年生）、中学生（2年

生）ともに全国平均を上回り、全道でもトップという嬉しい記事である。 

背景を考えてみた。小学生の陸上競技大会や校内マラソン大会など、他の管内、都市部ではもう行われていな

いことの多い体育的な行事が続いていること。地域と一体となったイベントなどに参加する割合が高いこと。少

年団活動や部活動などへの参加率はデータがないけれど、ひょっとすると高いのかもしれない。 

 いずれにしても、体力は「やる気」の源でもある。今後もなるべく「早寝早起き朝ご飯」と共に、登下校はで

きるだけ「歩かせる」、体を動かす機会を増やすなど、生活習慣改善も意識して継続していただき、子どもの健や

かな体を学校と家庭が協力して育んでいきたい。 
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【本年度の重点目標】 

『学び合い高め合う子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔習慣！〕〔学び合い！〕 

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 

弥生三月 次の一歩を 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全校集会で、２年森穂果さん（絵日記：あんこもちのこ

と）・４年明上隼也くん（作文：親子でかまくらづくり）・

６年田淵雅人くん（作文：恵庭のおばあちゃんと過ごした

こと）が、声の大きさや読み方に気をつけて、冬休みの思

い出を発表しました。 

節分の日、赤鬼・青鬼、そ

してなまはげも登場しまし

た。子どもたちは、「なまけ

鬼」など自分の中にいる心

の鬼を追い出そうと一生懸

命豆を投げていました。 

「税金はなぜ必要なのか」「税金にはどんなものがある

のか」を中心に、スライドやＤＶＤを使いながら分かりや

すく説明してもらいました。時々、税に関するクイズもあ

り「江差町文化会館や追分会館の管理費？」「江差町の消

防費？」「江差町の衛生費？」…といった難問に、一生懸

命考え答えていました。 

税金がなければ色々な不便が生じること、豊かで安全

な生活のために税金は不可欠なものであることを学習し

ました。 

５年生が、国語の時間に本を紹介するため

表紙に巻く「帯紙」づくりをしました。江差

町図書館でも展示されることになりましたの

で、図書館に足を運んでいただき、是非子ど

もたちの作品をご覧ください。 

現１年生１８名は、手作り絵本の

読み聞かせや手つなぎ鬼をすること

を考え、教室や体育館で一緒の時間

を過ごしました。 

新１年生を楽しませようと頑張っ

ていた様子が印象的でした。 

どさんこ元気アップチャレンジ！になわとび

（前回しとび３分間の回数）で挑戦中です。体育

館やホールで自己目標達成に向け練習しました 

2/1の全校集会 豆まきの様子 

６年 租税教室 

５年 本の紹介「帯紙」づくり 

新１年生体験入学 

なわとび３分間に挑戦！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ピア・サポート（仲間が相互に支え合い課題解決する活動）の考

え方を基本に、学級づくりに生かす目的で、フレンズサポート学習

（３～６年）を行いました。「普段こういう機会がないので話せてよ

かった。こういう学習は、これからも続けたほうがよいと思った。」

等の振り返りがありました。この取組を継続していくことで、互い

に助け合い、認め合う学校風土の創造につなげていきます。 

フレンズサポート学習 



～今年度 最終の一斉参観日！～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年度の本校の教育活動も所期の目的を達成することができました。これも保護者の皆様の深いご理解

とご協力があってこそと感謝いたしております。本当にありがとうございました。 

第３回ＰＴＡ評議委員会が終了しました 

 ２月２５日（木）今年度最後（第３回）のＰＴＡ評議委員会を開催しました。当日は、参観日があった日

の夜の時間帯にも関わらず、１６名の評議委員に参加していただきました。ありがとうございます。 

 全体会では、今年度のＰＴＡ会務報告の後、ＰＴＡ送別会・ＰＴＡ総会について、来年度の檜Ｐ連研究大

会等について報告しました。 

 また、平成２８年度の「運動会」の改善案についてもお知らせ致しました。主な内容は、下記の通りにな

っています。（ご意見やご要望があれば、ＰＴＡ総会でも伺います。） 

○平成２８年度は、日曜（６月５日）開催とする。土曜日は休業日とし、月曜日のみ振替休業とする。 

○鼓笛は、今年度同様のスタイル（校歌のみの演奏）で行い、入場行進の時に鼓笛演奏を行う。 

○応援合戦は、プログラム４番に入れて行う。 

○団体種目の見直しを図り、学年段階に応じた種目を検討します。 

 ・全校綱引き・全校紅白リレー 

 ・子だるまリレー（１～３年）・親だるまリレー（４～６年） 

 ・表現（１・２年、３・４年、５・６年でそれぞれ内容を検討します。） 

 ・運命走（１・２年、３・４年、５・６年でそれぞれ内容を検討します。） 

○ＰＴＡ種目については、参加体制を工夫しながら、「だるまリレー」を行う。 

 全体会の後は、各専門委員会・各学年部会・子ども会に分かれ、今年度の活動の振り返り（反省）等を行

いました。広報誌「あすなろ」の製本作業も完了しました。保護者の皆様のお陰で、今年度のＰＴＡ活動も

無事終わろうとしています。年間を通じてのご支援・ご協力、誠にありがとうございました。 

【今後の予定】 

◆３月２８日（月）１８時３０分～ 「２８年度ＰＴＡ総会」 １９時～「２７年度ＰＴＡ送別会」 

場所 南が丘ふれあいセンタ 

１年 生活「１年生でできるようになったこと」 ２年 生活「ミニ南小フェスティバル」 ３年 音楽「歌と○○な話発表会」 

４年 体育「キンボール」 ５年 外国語「クイズでＧＯ！５！ＧＯ！」 ６年 総合「江差の未来を考える」 

授業の一こまを紹介いたします 


